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ABSTRAK 

IMPLIKASI PENERBITAN GREEN SUKUK TERHADAP PERTUMBUHAN 
EKONOMI DAN KINERJA KEUANGAN SYARIAH  

  
Oleh   

Yetti Afrida Indra  
NIM. 2223780005  

  
Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pengaruh penerbitan green sukuk 

terhadap pertumbuhan ekonomi dan kinerja keuangan syariah di Indonesia. Secara 
spesifik, penelitian ini bertujuan untuk menjawab Empat rumusan masalah: (1) apakah 
ada pengaruh penerbitan green sukuk terhadap pertumbuhan ekonomi Indonesia (Y1)? 
(2) apakah ada pengaruh penerbitan green sukuk terhadap kinerja keuangan syariah di 
Indonesia (Y2)? (3) apakah ada pengaruh tidak langsung penerbitan green sukuk 
terhadap kinerja keuangan syariah melalui pertumbuhan ekonomi? (4) bagaimana 
green sukuk bisa mempengaruhi pertumbuhan ekonomi dan kinerja keuangan syariah?. 
Penelitian ini menggunakan pendekatan mixed methods yang menggabungkan analisis 
kuantitatif dan kualitatif. Pendekatan mixed methods dipilih untuk memberikan 
gambaran yang lebih komprehensif dan holistik mengenai pengaruh penerbitan green 
sukuk terhadap pertumbuhan ekonomi dan kinerja keuangan syariah di Indonesia. 
Penggunaan kedua pendekatan ini memungkinkan peneliti untuk memperoleh data 
yang lebih lengkap, mendalam, dan saling melengkapi, sehingga hasil penelitian dapat 
lebih dipercaya dan lebih mencerminkan realitas yang terjadi. Data sekunder diperoleh 
dari Badan Pusat Statistik (BPS), Otoritas Jasa Keuangan (OJK), Bank Indonesia, dan 
Direktorat Jenderal Pengelolaan Pembiayaan dan Risiko (DJPPR) Kementerian 
Keuangan untuk periode 2018–2023, sedangkan data primer dikumpulkan melalui 
wawancara semi-terstruktur terhadap lima informan kunci. Populasi dalam penelitian 
ini terdiri dari 15 lembaga keuangan syariah dan instansi pemerintah terkait green 
sukuk di Indonesia, dengan jumlah sampel kuantitatif sebanyak 10 lembaga yang 
diambil menggunakan teknik stratified random sampling. Analisis data dilakukan 
dengan menggunakan Partial Least Squares - Structural Equation Modeling (PLS-
SEM) untuk data kuantitatif dan analisis tematik untuk data kualitatif. Hasil penelitian: 
(1) Penelitian ini menemukan bahwa penerbitan green sukuk berpengaruh signifikan 
terhadap pertumbuhan ekonomi di Indonesia. Hasil analisis menunjukkan nilai path 
coefficient sebesar 0,363 dengan tingkat signifikansi p-value 0,000, yang 
mengindikasikan hubungan positif dan kuat antara green sukuk dan pertumbuhan 
ekonomi. Penerbitan green sukuk terbukti mendorong pembiayaan proyek-proyek 
hijau, seperti energi terbarukan dan infrastruktur berkelanjutan, yang pada gilirannya 
meningkatkan kapasitas produksi nasional dan menciptakan lapangan kerja baru. (2) 
Penerbitan green sukuk berpengaruh positif terhadap kinerja keuangan syariah di 
Indonesia. Temuan penelitian memperlihatkan nilai path coefficient sebesar 0,495 
dengan p-value 0,000, yang menunjukkan bahwa green sukuk mampu memperbaiki 
indikator kinerja lembaga keuangan syariah, khususnya dalam aspek Return on Assets 
(ROA) dan Return on Equity (ROE). Data empiris mencatat bahwa ROA bank syariah 



 
 

 
ix 

meningkat dari 2,4% pada tahun 2018 menjadi 2,9% pada tahun 2023, sedangkan ROE 
mencapai 12,5% pada periode yang sama. (3) Hasil penelitian juga menunjukkan 
bahwa terdapat pengaruh tidak langsung penerbitan green sukuk terhadap kinerja 
keuangan syariah melalui pertumbuhan ekonomi sebagai variabel mediasi. Analisis 
jalur (path analysis) menghasilkan nilai path coefficient sebesar 0,180 dengan tingkat 
signifikansi di bawah 5%. Hal ini menunjukkan bahwa pertumbuhan ekonomi yang 
didorong oleh penerbitan green sukuk berkontribusi pada peningkatan performa 
keuangan lembaga keuangan syariah secara simultan. (4) Green sukuk mempengaruhi 
pertumbuhan ekonomi dan kinerja keuangan syariah melalui mekanisme pembiayaan 
proyek-proyek berkelanjutan yang berbasis pada prinsip syariah. Penerbitan green 
sukuk menyediakan sumber dana yang berfokus pada pembangunan sektor-sektor 
hijau, seperti energi terbarukan, transportasi ramah lingkungan, pengelolaan limbah, 
dan konservasi sumber daya alam. Investasi di sektor-sektor ini meningkatkan 
produktivitas nasional, menciptakan lapangan kerja baru, serta mendorong inovasi 
ekonomi hijau, sehingga secara langsung mempercepat pertumbuhan ekonomi. 

  
Kata kunci: Green Sukuk, Pertumbuhan Ekonomi, Kinerja Keuangan Syariah, 
Ekonomi Islam, Keberlanjutan 
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ABSTRACT 

IMPLICATIONS FOR THE ISSUANCE OF GREEN SUKUK TO ECONOMIC 
GROWTH AND ISLAMIC FINANCIAL PERFORMANCE  

By Yetti Afrida Indra  
NIM. 2223780005  

  

This study aims to analyze the effect of Green Sukuk publishing on economic 
growth and Islamic financial performance in Indonesia. Specifically, this study aims to 
answer four formulation of the problem: (1) Is there an influence on the issuance of 
Green Sukuk on Indonesian Economic Growth (Y1)? (2) Is there an influence on the 
issuance of Green Sukuk on Islamic financial performance in Indonesia (Y2)? (3) Is there 
an indirect influence on the issuance of Green Sukuk on Islamic financial performance 
through economic growth? (4) How can Green Sukuk affect economic growth and 
Islamic financial performance? This study uses a mixed methods approach that 
combines quantitative and qualitative analysis. The mixed methods approach was 
chosen to provide a more comprehensive and holistic picture of the influence of green 
sukuk publishing on economic growth and Islamic financial performance in Indonesia. 
The use of these two approaches allows researchers to obtain more complete, in -depth 
and complementary data, so that the results of the study can be more trusted and more 
reflect the reality that occurs. Secondary data were obtained from the Central Statistics 
Agency (BPS), Financial Services Authority (OJK), Bank Indonesia, and the Directorate 
General of Financing and Risk Management (DJPPR) of the Ministry of Finance for the 
2018-2023 period, while primary data was collected through semi-structured interviews 
on five key informants. The population in this study consisted of 15 Islamic financial 
institutions and government agencies related to Green Sukuk in Indonesia, with a total 
quantitative sample of 10 institutions taken using stratified random sampling techniques. 
Data analysis was carried out using Partial Least Squares - Structural Equation 
Modeling (PLS -SEM) for quantitative data and thematic analysis for qualitative data. 
Research Results: (1) This study found that the issuance of Green Sukuk had a significant 
effect on economic growth in Indonesia. The analysis showed the path coefficient value 
of 0.363 with a significance level of P-value 0,000, which indicated a positive and strong 
relationship between green sukuk and economic growth. The issuance of Green Sukuk is 
proven to encourage financing of green projects, such as renewable energy and 
sustainable infrastructure, which in turn increases national production capacity and 
creating new jobs. (2) The issuance of Green Sukuk has a positive effect on Islamic 
financial performance in Indonesia. Research findings show the path coefficient value 
of 0.495 with P-value 0,000, which shows that green sukuk is able to improve the 
performance indicators of Islamic financial institutions, especially in the aspects of 
return on assets (ROA) and Return on Equity (ROE). Empirical data noted that the 
Islamic bank ROA increased from 2.4% in 2018 to 2.9% in 2023, while ROE reached 
12.5% in the same period. (3) The results of the study also showed that there was an 
indirect influence on the issuance of Green Sukuk on Islamic financial performance 
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through economic growth as a mediation variable. Path analysis (path analysis) 
produces a path coefficient value of 0.180 with a significance level below 5%. This shows 
that economic growth driven by the issuance of Green Sukuk contributes to improving 
the financial performance of sharia financial institutions simultaneously. (4) Green 
Sukuk affects economic growth and Islamic financial performance through the 
mechanism of financing sustainable projects based on sharia principles. The issuance 
of Green Sukuk provides a source of funds that focus on the development of green sectors, 
such as renewable energy, environmentally friendly transportation, waste management, 
and conservation of natural resources. Investments in these sectors increase national 
productivity, create new jobs, and encourage green economic innovation, so that it 
directly accelerates economic growth. 

  

Keywords: Green Sukuk, Economic Growth, Islamic Financial Performance, Islamic 
Economy, Sustainability  
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 خلاصة 

 الآثار المترتبة على إصدار الصكوك الخضراء على النمو الاقتصادي والأداء المالي الشرعي  

 بواسطة  

 يتي أفريدا إندرا  
NIM. 2223780005 

 

تهدف هذه الدراسة إلى تحليل أثر إصدار الصكوك الخضراء على النمو الاقتصادي والأداء المالي  

(  1هدف هذه الدراسة إلى الإجابة عن أربع صيغ للمشكلة: )الإسلامي في إندونيسيا. وعلى وجه التحديد، ت 

( هل هناك  2(؟ ) 1هل هناك تأثير لإصدار الصكوك الخضراء على النمو الاقتصادي في إندونيسيا )ص

( هل هناك تأثير  3(؟ )2تأثير لإصدار الصكوك الخضراء على الأداء المالي الإسلامي في إندونيسيا )ص

( كيف  4الخضراء على الأداء المالي الإسلامي من خلال النمو الاقتصادي؟ )غير مباشر لإصدار الصكوك  

يمكن للصكوك الخضراء أن تؤثر على النمو الاقتصادي والأداء المالي الإسلامي؟ يستخدم هذا البحث  

 يجمع بين التحليل الكمي والنوعي. وقد تم اختيار منهج الأساليب المختلطة لتقديم  
ً
 مختلطا

ً
منهجا

 لتأثير إصدار الصكوك الخضراء على النمو الاقتصادي والأداء المالي  صورة أك
ً
 وتكاملا

ً
ثر شمولا

   الإسلامي في إندونيسيا.
ً
ويسمح استخدام هذين النهجين للباحثين بالحصول على بيانات أكثر اكتمالا

، بحيث تكون نتائج البحث أكثر موثوقية وتعكس الواقع الذي يحدث بشكل أ 
ً
 وتكاملا

ً
فضل. تم  وتعمقا

الحصول على البيانات الثانوية من الجهاز المركزي للإحصاء، وهيئة الخدمات المالية، وبنك إندونيسيا،  

، بينما تم جمع البيانات الأولية  2023-2018والمديرية العامة للتمويل وإدارة المخاطر بوزارة المالية للفترة  

مؤسسة   15تألف مجتمع هذه الدراسة من من خلال مقابلات شبه منظمة مع خمسة مخبرين رئيسيين. 

  10مالية إسلامية وهيئة حكومية ذات صلة بالصكوك الخضراء في إندونيسيا، مع أخذ عينة كمية من 

مؤسسات باستخدام تقنية أخذ العينات العشوائية الطبقية. تم إجراء تحليل البيانات باستخدام  

( للبيانات الكمية والتحليل  PLS-SEMلية )نمذجة المعادلات الهيك -المربعات الصغرى الجزئية 
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( وجدت هذه الدراسة أن إصدار الصكوك الخضراء له  1الموضوعي للبيانات النوعية. نتائج البحث: )

مع   0.363تأثير كبير على النمو الاقتصادي في إندونيسيا. وتظهر نتائج التحليل قيمة معامل مسار تبلغ 

ر إلى وجود علاقة إيجابية وقوية بين الصكوك الخضراء والنمو  ، مما يشي0.000قيمة الدلالة -pقيمة 

الاقتصادي. وقد ثبت أن إصدار الصكوك الخضراء يشجع على تمويل المشاريع الخضراء، مثل الطاقة  

المتجددة والبنية التحتية المستدامة، والتي بدورها تزيد من الطاقة الإنتاجية الوطنية وتخلق فرص  

الصكوك الخضراء له تأثير إيجابي على الأداء المالي الإسلامي في إندونيسيا. تظهر    ( إصدار2عمل جديدة. )

، مما يشير إلى أن الصكوك الخضراء  0.000تساوي    pمع قيمة    0.495نتائج البحث أن قيمة معامل المسار  

ول  قادرة على تحسين مؤشرات أداء المؤسسات المالية الإسلامية، خاصة في جوانب العائد على الأص

والعائد على حقوق الملكية. وسجلت البيانات التجريبية أن العائد على الأصول للمصارف الإسلامية  

% في  12.5، بينما بلغ العائد على حقوق الملكية 2023% في عام 2.9إلى   2018% في عام 2.4ارتفع من 

خضراء على الأداء المالي  ( تظهر النتائج أيضًا وجود تأثير غير مباشر لإصدار الصكوك ال3نفس الفترة. )

  0.180الإسلامي من خلال النمو الاقتصادي كمتغير وسيط. ينتج تحليل المسار قيمة معامل المسار 

%. وهذا يدل على أن النمو الاقتصادي المدفوع بإصدار الصكوك الخضراء  5مع مستوى دلالة أقل من 

( تؤثر الصكوك الخضراء على  4في آن واحد. )يساهم في تحسين الأداء المالي للمؤسسات المالية الإسلامية  

النمو الاقتصادي والأداء المالي الإسلامي من خلال آلية تمويل المشاريع المستدامة القائمة على مبادئ  

 للتمويل الذي يركز على تنمية القطاعات  
ً
الشريعة الإسلامية. ويوفر إصدار الصكوك الخضراء مصدرا

والنقل الصديق للبيئة، وإدارة النفايات، والحفاظ على الموارد  الخضراء، مثل الطاقة المتجددة، 

الطبيعية. وتؤدي الاستثمارات في هذه القطاعات إلى زيادة الإنتاجية الوطنية، وخلق فرص عمل  

 جديدة، وتشجيع الابتكار في الاقتصاد الأخضر، وبالتالي تسريع النمو الاقتصادي بشكل مباشر.

 

المفتاحية: الصكوك الخضراء، النمو الاقتصادي، الأداء المالي الإسلامي، الاقتصاد الإسلامي،  الكلمات  

 الاستدامة 
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